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CONFLITO DE INTERESSES
Após a desistência de Rodol-
fo Landim para o Conselho de 
Administração da Petrobras a 
situação de Adriano Pires - in-
dicado para comandar a es-
tatal - também passou a ser 
tratada como dúvida entre 
integrantes do governo e do 
Congresso. Fato é que Adria-
no Pires, consultor e econo-
mista anunciou no início da 
tarde desta segunda-feira que 
desistiu de ocupar a presidên-
cia da estatal. As relações de 
Pires com o empresário Carlos 
Suarez, sócio de distribuidoras 
de gás no Brasil, levantaram 
preocupações no Ministério 
da Economia.

3R PETROLEUM
TDois nomes de peso dos mercados 
de petróleo e financeiro foram in-
dicados para o Conselho da 3R Pe-
troleum. Roberto Castello Branco, 
ex-presidente da Petrobras e atual 
integrante dos conselhos da Vale e 
da Ômega Energia, pode assumir a 
presidência do Conselho da 3R, lugar 
hoje ocupado por Paulo Tiago Men-
donça, do private equity Starboard. 
O outro indicado para o cargo de 
membro independente do conselho 
da petroleira, Harley Scardoelli, é o 
ex-CFO da siderúrgica Gerdau, apo-
sentado recentemente, e possui lar-
go histórico em estruturação finan-
ceira e emissões de bonds, além de 
ter implantado a cultura da Gerdau 
em diferentes empresas no Brasil e 
no exterior que foram adquiridas ao 
longo de sua trajetória na companhia.  

ENEM 2022
Começou nesta segunda-feira, 04, 
o prazo para pedir a isenção da taxa 
de inscrição do Exame Nacional do 
Ensino Médio (Enem) 2022. Os pe-
didos podem ser feitos na Página 
do Participante até o dia 15 de abril. 
O prazo também é válido para os 
estudantes isentos no Enem 2021 
que por algum motivo faltaram a 
prova. Para esses estudantes está 
sendo exigido documento que jus-

tifique a falta. Os resultados, tanto 
da justificativa de ausência quan-
to da solicitação de isenção da taxa 
de inscrição para o Enem 2022, se-
rão divulgados no dia 22 de abril. 

VACINAÇÃO INFLUENZA
O Rio Grande do Norte iniciou nes-
ta segunda, 04, a vacinação contra o 
sarampo e a influenza. A expectativa 
é vacinar mais de 1,2 milhão de pes-
soas do grupo prioritário. A primeira 
etapa da campanha contra influen-
za, acontece entre os dias 4 e 30 de 
abril, e é voltada para idosos e traba-
lhadores da saúde. Para o sarampo 
a população-alvo da campanha são 
as crianças de seis meses a menores 
de 5 anos (4 anos, 11 meses e 29 dias), 
além dos trabalhadores da saúde. 

APOSENTADORIA
Dom Jaime Vieira Rocha, arcebispo 
metropolitano de Natal, se prepa-
ra para deixar o cargo após 10 anos. 
Dom Jaime completou 75 anos no 
último mês de março, idade deter-
minada pelo Código de Direito Ca-
nônico do Vaticano como limite para 
que bispos apresentem ao papa o 
seu pedido de renúncia. Ele está 
concluindo a carta de renúncia que 
deverá ser enviada ao Papa Francis-
co nos próximos dias, para dar início 
ao processo de sucessão.

MADE IN RN
Jean Valério

3R QUESTIONADA POR CONTRATAR 
CEO EX PRESIDENTE DA PETROBRAS

O executivo Roberto Castello Branco, ex-presi-
dente da Petrobras, assumiu a direção da 3R Petro-
leum, empresa que comprou campos maduros da 
Petrobras quando ele era o presidente da estatal, 
inclusive a maior parte dos campos maduros locali-
zados no Rio Grande do Norte. Castello Branco já era 
membro independente do conselho de administra-
ção e do comitê financeiro da companhia. 

Apesar de Castello ter cumprido o “período de 
quarentena”, de 6 meses após deixar o cargo, acusa-
ções do Sindicato dos Petroleiros do Rio de Janeiro 
sustentam que a situação evidencia conflito de in-
teresses.  A 3R adquiriu campos da Petrobras, quan-
do Castello Branco ainda era presidente da estatal. 
Foram seis ativos vendidos por Castello Branco, na 
Petrobras: Polo Peroá, Polo Macau, Fazenda Belém, 
Polo Ventura, campos na Bacia Potiguar e Polo Re-
côncavo. Os negócios totalizaram US$ 626,9 milhões, 
cerca de R$ 2,9 bilhões. Após a saída de Castelo, a 3R 
avançou ainda mais na aquisição de outros campos 
terrestres, inclusive os da área de Guamaré e região.

RELICITAÇÃO DE AEROPORTO É COBRADA
O presidente da Fecomércio RN, Marcelo Queiroz, 
tem liderado uma luta que é fundamental para sus-
tentar de pé a economia potiguar que é a continui-
dade do pleno funcionamento do aeroporto Inter-
nacional Governador Aluízio Alves em São Gonçalo 
do Amarante. Marcelo participou de reunião com 
representantes do Tribunal de Contas da União, em 
Brasília, para tratar exatamente do processo de reli-
citação do Aeroporto.

A preocupação da Federação é a lentidão dos trâ-
mites do processo de relicitação do equipamento 
ao Governo Federal. O ministro Aroldo Cedraz está 
com a relatoria do caso no TCU e analisará o valor 
da indenização a ser paga à Inframérica que será in-
cluído no processo. O montante está sendo apurado 
por uma empresa verificadora independente.

Sobre o processo de devolução e relicitação do 
aeroporto internacional potiguar, há entendimento 
que indica a necessidade de esperar o laudo final da 
verificadora, para nova rodada de audiências públi-
cas, para que, depois disso, o valor referendado por 
elas possa ser especificado no edital do futuro leilão. 
Somente após essa etapa, o documento seria ava-
liado pelos órgãos de controle, o que poderia levar o 
leilão a acontecer somente em 2023.

Já o Ministério da Infraestrutura e a Fecomércio 
RN entendem que os dois processos – análise do 
edital e audiências públicas -, podem correr em pa-
ralelo. Se o relator e os demais ministros concorda-
rem com esta posição, a relicitação poderá ser reali-
zada no fim deste primeiro semestre de 2022. 

INSPIRALI RECEBE APORTE DE R$ 1 BI
A Ânima Educação, empresa que adquiriu o 
controle da UNP – Universidade Potiguar, e a DNA 
Capital concluíram a aliança estratégica para 
fortalecimento e expansão da Inspirali, subsidiária da 
Ânima focada em educação médica de qualidade. O 
acordo consolida o aporte financeiro no valor de R$ 
1 bilhão feito pela DNA para transformar a Inspirali 
no mais moderno e inovador ecossistema para a 
humanização do ensino de saúde no Brasil.

NOTAS DA REDAÇÃO
Foto: Fernando Frazão/Agência Brasil
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Nomes do PP foram apresentados no último domingo (3)

Henrique Alves assinando a fi-
cha de filiação no PSB sob olhar 
orgulhoso do presidente do 
partido, deputado federal Rafa-
el Motta. Ao sair do MDB, após 
mais de 50 anos, ele reclamou 
da ausência do “querer bem” e 
“fazer bem” da legenda emede-
bista, a qual ele acusou de não 
reconhecer os seus “longos anos 
de militância no partido”. “Pas-
sou a não me ver, não me ouvir, 
não me falar. Não me querer”, 
escreveu em carta de desabafo.

Após o fim da janela partidá-
ria, as nominatas começam a ser 
fechadas nos mais diversos parti-
dos no Rio Grande do Norte. O 
último a passar a régua e mostrar 
o que tem foi o Progressistas (PP), 
que no Estado é comandado pelo 
deputado federal Beto Rosado. 
O time montado foi apresentado 
neste domingo (3), durante um al-
moço no Iate Clube de Natal. 

Para as eleições de outubro 
próximo, o partido optou por 
formar nominata apenas para o 
cargo de deputado federal. A si-
gla não pretende entrar na disputa 
pela Assembleia Legislativa, e isso 
fez ficar de fora do páreo a ex-go-
vernadora Rosalba Ciarlini, que já 
estava pronta para entrar na cor-
rida eleitoral. 

“Eis parte do nosso time para 
as eleições deste ano: a nominata 
dos nomes que disputarão vaga na 

PARTIDOS FINALIZAM NOMINATAS E 
ANUNCIAM FORMAÇÃO PARA OUTUBRO 
O PP, DE BETO ROSADO, VAI PARA A CORRIDA À CÂMARA DOS DEPUTADOS COM OITO CONCORRENTES; O MDB, DE WALTER 
ALVES AVISOU QUE ESTÁ PREPARANDO O ANÚNCIO DE 25 NOMES PARA DISPUTAR VAGA NA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA

MDB vai lançar nominata

QUESTÃO NACIONAL 
Isso porque a articulação dessa 
vaga não está sendo feita pelo PT 
do RN nesse momento. A executiva 
nacional do partido tomou para si 
a responsabilidade de atender uma 
reivindicação do MDB Nordeste 
e indicar um nome que consolide 
o apoio do partido à chapa petista 
no RN, como deseja Lula. E, nesse 
momento, o nome voltou a ser o 
de Walter Alves. A informação foi 
confirmada ao Blog por gente do 
Governo.

 PRESSÃO 
A definição de que a negociação 
da vaga de vice-governador iria 
ocorrer entre PT nacional e MDB 
Nordeste aconteceu após uma 
ligação de Lula, há alguns dias, para 
o Governo do RN. O tom do líder 
nas pesquisas foi de insistência no 
apoio concreto do MDB, após saber 
que a legenda no RN já estava nos 
braços da oposição.

SINAIS 
A informação bate com o silêncio de 
Ezequiel Ferreira sobre a possível 
candidatura ao Governo, que deu 
uma bela esfriada com a ausência 
do presidente da Assembleia 
Legislativa no evento eleitoreiro 
do governo federal no RN, em 
Parnamirim, semana passada, 

quando Bolsonaro convidou 
publicamente Carla Dickson para 
ser a cabeça da chapa bolsonarista.

ALIADO 
“Parceiros inalienáveis”. Foi assim 
que o senador Jean Paul definiu 
a sua relação com a governadora 
Fátima Bezerra, durante entrevista 
na TV Ponta Negra, na sexta-feira 
passada, quando ele anunciou 
que ficará no PT e que poderá ser 
suplente de Carlos Eduardo. O 
parlamentar disse que vai ficar no 
“banco de reserva” até ser chamado.

CIÊNCIA, UFRN E 
JUDICIÁRIO 
É incrível como as pesquisas 
científicas  conduzidas pela 
UFRN na área de Tecnologia da 
Informação (TI) ligam diversos 
segmentos do poder judiciário 
nacional à academia potiguar. 
Na semana passada, a direção do 
Instituto Metrópole Digital, o já 
famoso IMD, órgão integrante da 
estrutura da universidade, aprovou 
a celebração de cinco acordos 
de cooperação com segmentos 
importantes do Poder Judiciário 
nacional, todos com o objetivo da 
produção de pesquisas visando 
à modernização de serviços 
executados por setores específicos 
da justiça.

VICE 
Após a chapa governista conseguir 
alojar o senador Jean Paul Prates na 
suplência de Carlos Eduardo, todas 
as atenções se concentram agora na 
vaga de vice de Fátima Bezerra. E a 
definição de quem ocupará o lugar virá 
de ‘cima’, por pressão, segundo uma 
fonte do governo estadual. 

CAMPANHA  
A imprensa mossoroense noticiou que a 
ex-deputada federal Sandra Rosado tinha 
desistido de concorrer às eleições deste ano 
para cuidar da saúde. Mas neste fim de semana, 
o ex-deputado Laíre Rosado, esposo dela 
afirmou no Twitter: “Sandra, pré-candidata 
a deputada federal e Larissa Rosado, pré-
candidata a deputada estadual, mantiveram 
contatos com amigos e correligionários, no 
dia de ontem, estabelecendo metas para a 
campanha que se inicia”.

GIRO PELO TWITER 
>...do colunista do Metrópoles Guilherme 
Amado: “‘Bolsonaro vencerá se Lula não for 
mais plural’, alerta Randolfe. Em entrevista à 
coluna, ele avalia que campanha de Lula deve 
avançar para outro patamar a fim de enfrentar 
Bolsonaro”;
...do jornalista Rafa Duarte: “O prefeito Àlvaro
Dias é uma espécie de Justo Veríssimo do RN. 
Para quem não lembra, esse era o personagem 
do Chico Anysio que tinha horror a pobre. 
Chega a ser inacreditável a crueldade com que 
o prefeito de Natal trata pessoas sem teto e que 
moram na rua por falta de opção”;
...da deputada federal Natália Bonavides: “A 
Câmara dos Deputados não pode aceitar que 
um deputado deboche dos crimes da ditadura. 
A solidariedade a Miriam Leitão, torturada aos 
19 anos e grávida, precisa ser a punição de Edu-
ardo Bolsonaro. Apresentaremos denúncia ao 
conselho de ética!”.

Câmara Federal segue forte e com 
um propósito, que é fortalecer o 
PP no Rio Grande do Norte”, 
disse Beto Rosado, em publicação 
nas redes sociais ao anunciar a 
formação progressista que vai ter 
o nome nas urnas este ano.

Entre os postulantes à Câma-
ra dos Deputados, o mais expe-
riente é o próprio Beto, que vai 
tentar a reeleição, e conta com 
alguns nomes que podem ajudar 
bastante na hora de contar os 
votos. Também estarão com o 
prefixo 11 nas urnas eletrônicas 

Mara Costa, Kerinho, Major Bri-
lhante, Jerônimo do Sertão, Karla 
Veruska, José Lins e Vavá. Confi-
ra quem é quem:
- Beto Rosado, experiente 
político mossoroense, está em 
seu segundo mandato na Câmara 
dos Deputados. Em 2014 foi elei-
to com 64 mil votos, e em 2018 
reeleito com 71 mil;
- Mara Costa é ex-vereadora 
de Caicó;
- Kerinho, é velho conhecido 
do noticiário político potiguar. 
Foi pivô do imbróglio que tirou 

O MDB, o partido com o 
maior número de prefeitos e filia-
dos no RN, ficou por muito tem-
po nos holofotes, sempre sendo 
cogitada a aliança com o PT, o que 
poderia render uma chapa com 
Fátima Bezerra tendo Walter Al-
ves como seu vice. Hoje, a única 
certeza do MDB é estar alinhado 
com o PSDB, em movimento já 
anunciado pelos partidos, e que 
significa que as agremiações segui-
rão juntas na oposição ou situação. 

A sigla lançou nota dizendo 

que em breve anunciará a forma-
ção, que deve contar com 25 pré-
-candidatos a deputado estadual, 
que tem nomes como Adjuto 
Dias, Sheila Freitas, Yara Costa, 
Dagô e Anne Marjorie.

“Conversamos com vários se-
tores da sociedade, ouvimos os 
nossos filiados, nossas lideranças, 
e vamos apresentar uma nominata 
bastante competitiva para as Elei-
ções deste ano. O MDB, mais uma 
vez, vem forte para a disputa”, disse 
Walter Alves, presidente da legenda.

o mandato de Fernando Mineiro 
- Major Brilhante é oficial 
da PM, de grande influências nas 
redes sociais, e vem conquistando 
espaço no jogo político, sendo 
sempre bem citado nas pesquisas;
- Jerônimo do Sertão, 
um dos mais conhecidos apoia-
dores de Bolsonaro no RN e 
é outro com grande destaque 
nas redes sociais, onde se in-
titula influenciador cultural; 
- Karla Veruska já conhece o 

caminho das urnas. Essa não será 
sua estreia em campanhas eleito-
rais. Em 2018 concorreu ao mes-
mo cargo pelo Avante e passou 
dos 42 mil votos;
- José Lins é ex-prefeito da ci-
dade de Currais Novos. Em 2020 
concorreu novamente, mas foi 
derrotado, obtendo quase 8.958 
votos; 
- Vavá Azevedo é vereador 
da cidade de Parnamirim, onde 
obteve 1.265 votos em 2020. 
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Após a Prefeitura de Mossoró 
decidir alterar os pontos do Plano 
de Cargos, Carreira e Remuneração 
(PCCR) dos professores do muni-
cípio, a categoria aprovou um indi-
cativo de greve e deve paralisar suas 
atividades por tempo indetermina-
do a partir desta quarta-feira (6). 

De acordo com os profissio-
nais, a decisão do prefeito Alysson 
Bezerra (Solidariedade) foi tomada 
sem qualquer acordo com o Sindi-
cato dos Servidores Públicos Muni-
cipais de Mossoró (Sindiserpum). 

A Lei Complementar nº 174 foi 
enviada para aprovação na Câmara 
Municipal de Mossoró e publicada 
na edição da última quinta-feira 
(31) do Jornal Oficial de Mosso-
ró (JOM). Nela, consta o reajuste 
escalonado para os professores do 
município e as modificações no 
PCCR - item não negociado entre 
categoria e gestão, alegam os pro-
fissionais da educação. 

Professores de Mossoró devem iniciar 
paralisação nesta quarta-feira (6) 
CATEGORIA ALEGA QUE GREVE É REAÇÃO À ALTERAÇÃO DOS PONTOS DO PLANO DE CARGOS, CARREIRA E REMUNERAÇÃO 

Foto: Sindiserpum

A situação dos demais tra-
balhadores do município de 
Mossoró não diverge da dos 
professores. Servidores gerais e 
profissionais da Saúde estão em 
greve desde 29 de março, após 
uma “reunião frustrada” sobre 
reivindicações das categorias 
com a Prefeitura. 

Agentes de trânsito munici-
pais sinalizaram a adesão à greve, 

mas depois decidiram não fazer 
parte do movimento grevista. 

“O prefeito ouviu as nossas 
reivindicações e concordou em 
atender, pelo menos, nove das 
10 pautas apresentadas. Isso nos 
animou muito e por isso, resol-
vemos dar um voto de confiança 
a ele. Nós entendemos que, se 
pudemos dialogar com ele, apre-
sentar as nossas reivindicações 

pessoais e ter a possibilidade de 
conquistar alguns pontos essen-
ciais para o nosso trabalho, vale a 
pena aguardar o posicionamento 
dele diante desse assunto. Inclu-
sive, ele informou que pretende 
negociar diretamente com a ca-
tegoria”, relatou Vinícius Mag-
nos, representante do Sindica-
to dos Agentes de Trânsito de 
Mossoró (Sindatran).

Professores acusam o prefeito Alysson  Bezerra de não consultar categoria para alterar PCCR

Prefeito Alysson Bezerra

Situação parecida 

THAISA GALVÃO

MAIS DEPUTADOS, 
MENOS DINHEIRO
Nas eleições de outubro, quando o as-
sunto é dinheiro do fundo eleitoral – são 
4,9 BILHÕES de reais – vai valer o ‘me-
nos é mais’, termo criado pelo arquite-
to alemão Ludwig Mies van der Rohe, 
imprimindo a ideia de que as coisas 
simples são melhores que as complexas. 
Com o troca-troca de partidos enquanto 
a janela eleitoral esteve aberta, o partido 
que ganhou mais deputados, receberá 
menos dinheiro.

O PL, partido de Bolsonaro, saiu de 
43 para 77 deputados. Porém, a dinhei-
rama será repartida entre as legendas 
com base no tamanho das bancadas for-
madas em 2018 na Câmara e Senado. E 
o PL receberá o valor equivalente a 43, 
mas terá que distribuir com 73.

A sorte do PL é que o espaço de pro-
paganda no rádio e TV será contabiliza-
do de acordo com o quadro atual das le-
gendas, e o PL terá o tempo equivalente 
à bancada de 73.

MENOS DINHEIRO, MAIS 
TEMPO NA TV
Se o PL perde dinheiro, o União Brasil 
ganha e ganha muito. Criado a partir da 
fusão do PSL com o DEM, os dois par-
tidos tinham juntos uma bancada de 81 
(52 do PSL e 29 do DEM), e com a saí-
da de parlamentares, principalmente do 
PSL, para o PL bolsonarista, a bancada 
caiu para 50. Então o UB vai receber o 

valor equivalente a 81 para repartir com 
50. Com os bolsos cheios, o União Brasil 
perde tempo na TV e rádio, e em vez de 
contabilizar espaços equivalentes a uma 
bancada de 81, terá o tempo só de 50.

Assim como o PL, outros partidos 
que mais perderão dinheiro, por terem 
aumentado as bancadas são o PP e o Re-
publicanos. O PP receberá o dinheiro de 
38 (antiga bancada) para repartir com 50 
(nova bancada), e o Republicanos repar-
tirá com 46 o valor de 31. Os outros parti-
dos tiveram alterações menos relevantes.

#TAMOJUNTO?
Há muito se diz que onde o deputado 
Ezequiel Ferreira (PSDB) estiver, o de-
putado Walter Alves (MDB) também 
estará, e vice-versa.

E agora, com essa nominata do 
MDB para deputado estadual, coman-
dada pelo prefeito de Natal, Álvaro Dias, 
fica a pergunta: onde estiver o deputado 
Walter, presidente do MDB, o prefeito 
Álvaro também estará? Ao Blog o prefei-
to disse que não, mas como quem prefe-
re não falar sobre o assunto.

ÁLVARO É DO PSDB
O filho Adjuto Dias é do MDB, e o 
nome forte da nominata que está sendo 
montada por ele e pelo pai. Presidente 
e vice do MDB, Walter e Garibaldi Fi-
lho focam na nominata federal, onde 
o nome forte é o do ex-senador. Pai e 
filho certamente seguirão a máxima de 

Ezequiel e Walter, e onde um estiver, o 
outro também estará. Resta saber para 
onde vão o MDB de Walter e o PSDB de 
Ezequiel...e de Álvaro também? A colu-
na nem vê Ezequiel como candidato a 
governador nem Walter como vice. Pelo 
menos como vice na oposição.

DNA
Dos nomes da nominata com DNA de 
Adjuto e de Álvaro: Adjuto Dias, o vi-
ce-presidente da Câmara de Mossoró, 
Isaac da Casa; a ex-secretária da Igual-
dade Racial da Prefeitura de Natal, Yara 
Costa; a ex-secretária de Defesa Social 
da Prefeitura de Natal, Sheila Freitas; o 
ex-vereador Dagô; o ativista mossoro-
ense Coronel Gomes; a jornalista Anne 
Marjorie; o locutor de vaquejadas, Pre-
feito Locutor, e o ex-atleta paralímpico, 
Eduardo Gomes.

FAMOSO QUEM?
A apresentadora do programa ‘Muído 
Potiguar’ e influenciadora digital, Fer-
nanda Guimarães, deu aula de sensatez 
ao não se deixar levar pelo sucesso nas 
redes sociais e se entregar a um partido 
político, muito mais para juntar votos 
para quem já tem passaporte carim-
bado com um mandato na Assembleia 
Legislativa ou na Câmara Federal, do 
que para se eleger. E também por criti-
car influenciadores digitais que nunca 
falaram de política, se jogando em uma 
candidatura. “É uma galera que nun-

ca usou a visibilidade aqui da internet 
para falar um A de política, que nunca 
se posicionou em porra nenhuma. Essa 
galera vai botar muito peixe grande pra 
dentro e talvez eles mesmo nem en-
trem”, disse Fernanda, em comunicado 
que fez no seu perfil no instagram, ao 
se pronunciar sobre o convite que rece-
beu do deputado federal Marcelo Freixo 
para se filiar ao PSB.

Fernanda Guimarães, além de gran-
de visibilidade nas redes, é politizada, e 
se posiciona na internet sobre assuntos 
do momento no Rio Grande do Norte e 
no Brasil. Poderia sim, ter aceitado en-
trar para a disputa.

CONTRAMÃO
Outro que também não aceitou ser can-
didato, mas até se filiou ao PSDB, foi o 
humorista Tiago Dionísio. Com mais de 
3,8 milhões de seguidores no instagram 
e mais de 5 milhões no TikTok, Tiago já 
entrou para a política. E fez o caminho 
inverso, já que tentou um mandato de 
vereador em Parnamirim antes de virar 
famosinho. Era filiado ao Solidariedade, 
teve 1.020 votos e ficou na suplência.

CHOCADA
Pergunta besta que não quer calar para ter-
minar por aqui... Qual foi o presidente de 
partido que foi cobrar a um dos pré-candi-
datos da nominata, o valor de 50 mil reais 
para pagar a entrada de um batedor de es-
teira? O Brasil continua o mesminho.

 thaisagalvao.com.br

“O PCCR foi construído após 
muita discussão, muito estudo, e 
aprovado pelos professores. Ne-
nhum gestor pode simplesmente 
alterar o Plano de Cargos e Car-
reira e Remuneração de qualquer 
categoria sem um consenso entre 
o sindicato que representa estas ca-
tegorias e os servidores envolvidos. 
Esta modificação foi, no mínimo, 
arbitrária, sendo que em nenhum 
momento foi colocada em mesa de 
negociação”, afirma a presidente 
do Sindiserpum, Eliete Vieira. 

Caso as alterações não sejam 
revogadas pelo Executivo mosso-
roense, o indicativo de greve se-
gue mantido. 

Foto: Divulgação
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“Cuidado, radar a 200 me-
tros”. Esse tipo de aviso dado 
pelos GPSs em veículos se torna-
rão ainda mais comuns em Natal. 
Com a instalação de radares em 
76 novas faixas de trânsito na ca-
pital potiguar, os motoristas terão 
que ficar ainda mais atentos para 
não ultrapassarem o limite de ve-
locidade das rodovias.

O Departamento Estadual de 
Trânsito - Detran/RN anunciou 
na semana passada essa novidade 
para o trânsito potiguar. O servi-
ço completo é previsto que seja 
concluído no final deste semestre, 
em junho. As instalações ainda 
não começaram, pois poderá ain-
da haver alterações nos pontos 
estabelecidos até então. 

Os trechos escolhidos passa-
ram por estudos, de acordo com 
uma resolução do Conselho Na-
cional de Trânsito - Contran, que 
estabelece diretrizes para a colo-
cação da fiscalização eletrônica.

O valor total do contrato de 
instalação, manutenção e operação 
é de R $2.153.302,56 milhões, e 
tem vigência de um ano, podendo 
ser renovado em até cinco anos de 
acordo com a Lei de Licitações.

A vida útil de cada máquina 
é de acordo com o tempo que 
o contrato continua em vigên-
cia. Se for ele mantido por cinco 

INSTALAÇÃO DE NOVOS RADARES 
DEVE SER CONCLUÍDA EM JUNHO 
VALOR TOTAL DO CONTRATO DE INSTALAÇÃO, MANUTENÇÃO E OPERAÇÃO É DE R $2.153.302,56 MILHÕES, E TEM VIGÊNCIA 

anos, os equipamentos durarão 
esse período de tempo.

Serão instalados três tipos de 
aparelhos: redutor eletrônico, con-
trolador eletrônico de velocidade e 
controlador eletrônico misto.

O REV, como é conhecido 
o redutor eletrônico, tem como 
função fazer o condutor reduzir 
a velocidade em pontos especí-
ficos da pista. Já o controlador 
eletrônico de velocidade, o po-
pular “pardal”, mostra a veloci-
dade efetiva da via e a do veículo 
ao passar pelo radar. 

E por último, o CEM, que 

apresenta funcionalidades de se-
máforo. Caso o condutor avance 
na luz vermelha, será analisado; 
como também caso pare em cima 
de faixa de pedestre e outras mul-
tas de semáforo. 

Para o professor Rubens Ra-
mos, da UFRN, especialista em 
Transportes e Trânsito, o impac-
to da instalação de novos radares 
na cidade tende a ser positivo. “A 
velocidade é o principal fator da 
quantidade e severidade de aci-
dentes no trânsito. Então, tudo 
que se fizer para controlar a velo-
cidade é bom para todos.”

Sobre os pontos de instalação, 
como na Via Costeira, Prudente 
de Morais e Salgado Filho, Ru-
bens analisa como acertada a es-
colha. “É justamente nos locais 
de maior tráfego de veículos que 
os controles de velocidade devem 
ser colocados. Medida acertada, 
não afetará o fluxo.”

Outros radares foram ins-
talados recentemente nas BRs 
e geraram muitas reclamações 
da população, que se queixa de 
uma lentidão maior no trânsito 
da cidade. Contudo, o professor 
Rubens indica que uma eventual 

redução em algum trecho não afe-
tará o fluxo.

“A velocidade na cidade em 
torno de 50 km/h não produz 
perda de capacidade de fluxo 
de veículos. Na verdade, na ci-
dade essa velocidade tende a 
produzir o máximo fluxo. A po-
pulação eventualmente reclama 
por estar mal acostumada e não 
saber dos riscos da velocidade 
mais alta. Em todo o mundo de-
senvolvido se adota este padrão, 
50km/h nas avenidas e 30km/h 
nas vias de bairro.” analisou o 
especialista.

Foto:Carlos Azevedo/Novo

Três tipos de aparelhos serão instalados em trechos estudados com base no Contran

Os últimos anos não têm sido 
fáceis. A pandemia, com seus efei-
tos nas mais diversas dimensões, 
impactou a vida de todos e todas, 
e, de modo especial, alguns seto-
res, como a cultura. O segmento 
cultural foi o primeiro a paralisar 
suas atividades e ainda segue em 
indefinições sobre retomadas e 
paradas – com benefícios espe-
ciais para os grandes agentes do 
setor privado, que conseguem 
viabilizar suas atividades, enquan-
to o setor público não investe 
como deveria nos seus festejos, 
artistas, produtores e ações. Tudo 
isso resulta em cada vez menos 
atividades culturais públicas, res-
tringindo o acesso da população 
à cultura apenas a quem consegue 
pagar pelos eventos privados.

Nessa dinâmica, a cadeia que 
depende das atividades culturais 

públicas e populares segue afeta-
da. São os pequenos bares, am-
bulantes, artistas locais, pequenos 
produtores e produtoras, e vários 
outros profissionais que seguem 
sofrendo as consequências da au-
sência de investimento público no 
setor cultural. Em Natal, os auxí-
lios não alcançaram toda a cadeia 
e houve esvaziamento dos recur-
sos da pasta da cultura.

Nosso mandato compreende 
a cultura como expressão do nos-
so povo, sendo um importante 
instrumento para fortalecimento 
dos vínculos da população com 
a sua história e produção local, e 
por isso se coloca contra a lógica 
dominante, atuando na defesa da 
cultura enquanto bem público e 
também como investimento, a 
partir da ótica da economia cria-
tiva. Em 2019, por exemplo, es-

tima-se que R$6 milhões tenham 
sido investidos no Carnaval da 
cidade e o evento fez circular 
R$71 milhões para a economia 
natalense.

Além disso, entendemos que 
a Cultura também reflete as de-
sigualdades da nossa sociedade, 
por isso atuamos para combatê-
-las através de ações concretas, 
como, por exemplo, o projeto 
Mais Mulheres na Cultura, que 
possibilitará a capacitação de 
mulheres em diferentes funções 
da produção cultural, e como a 
destinação de recursos para exe-
cução do Cine Natal.

Na condição de presidenta da 
Comissão de Educação, Cultu-
ra e CT&I da Câmara Municipal 
de Natal, temos nos dedicado a 
dialogar com o setor, buscar me-
diações com o Executivo Muni-

cipal e realizar fiscalizações dos 
equipamentos públicos da nossa 
cidade. Além dos diversos Proje-
tos de Lei que já apresentamos, 
recentemente aprovamos a cria-
ção de um espaço na Câmara para 
refletir permanentemente sobre 
manifestações culturais, artísticas 
e a imensa diversidade de festas 
e ritmos de Natal: a Frente Parla-
mentar de Cultura. 

Sabemos a importância da 
cultura e de que ela siga viva, com 
políticas efetivas, sobretudo em 
tempos em que precisamos resis-
tir e construir alternativas para su-
perar crises, e por isso todo nosso 
esforço. Sabemos, também, que 
nossa atuação local não deve estar 
desconectada da luta travada no 
resto do país para que a cultura 
e nossos artistas sejam respeita-
dos, e não censurados. Fernan-

da Montenegro afirma que não 
existe nação sem liberdade e que 
tudo é cultura, inclusive a cultu-
ra de repressão. Entretanto, só há 
um tipo de cultura que realmente 
constrói um país: a cultura da li-
berdade. É ela que cria a alma de 
uma nação. Por isso, também me 
somo a ela em defesa dessa cultu-
ra que não aceita mordaça, silen-
ciamento ou perseguição. E, logo 
mais, teremos a oportunidade his-
tórica de derrotar nas urnas aque-
les que ecoam esses valores direto 
da Presidência da República.

Esse texto é uma reflexão de 
balanço e dos caminhos que te-
mos seguido para garantia ao di-
reito à cultura no enfrentamento 
à Covid, bem como na realidade 
pós-pandêmica que se avizinha. A 
gente não quer só comida: a gente 
quer comida, diversão e arte!

Brisa Bracchi, vereadora, é a mulher mais jovem da história de Natal eleita para a Câmara de Vereadores da capital potiguar. Estudante de 
História na UFRN e técnica em Controle Ambiental pelo IFRN, Brisa foi Diretora de Mulheres da União Brasileira dos Estudantes Secundaristas 
(UBES) e Coordenadora Geral do Diretório Central de Estudantes (DCE) da UFRN

A Cultura e a realidade pós-pandêmica que se avizinha

ARTIGO
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Foto:s Carlos Azevedo/NOVO Notícias

Previsão para os próximos meses é de chuvas dentro da média esperada ou acima dela

Com os bons volumes de chu-
vas ocorridos no mês de março, 
o Rio Grande do Norte fecha o 
primeiro trimestre de 2022 (me-
ses de janeiro, fevereiro e março) 
com 12,6% de chuvas acima da 
média esperada. 

O sistema de monitoramento 
da Empresa de Pesquisa Agro-
pecuária do Rio Grande do Nor-
te (Emparn) registrou, o volume 
médio observado no período de 
326.5 milímetros (mm) no esta-
do, enquanto que o esperado era 
de 289.9mm. 

A região que mais recebeu 
carga d´água foi a região Central 
com o acumulado de 304.2mm.

Até o início do mês de abril, o 
sistema registra que 129 dos 167 
municípios do estado encontram-
-se nas categorias normal, chuvo-
sa ou muito chuvosa.  

“A região de Currais Novos 
é uma das poucas regiões com 
volumes abaixo do normal até o 
mês de março”, comentou Gil-
mar Bristot.

Os municípios com maio-

res volumes no período foram 
Campo Grande, com 808mm, 
seguido de Poço Branco 
741.6mm e São Francisco do 
Oeste com 736 mm, todos já 
com chuvas acima do esperado 
para o ano todo.

“Como anunciado, as condi-
ções metereológicas se confir-
maram, sendo muito favoráveis 
para a ocorrência de chuvas no 
estado neste primeiro trimestre, 
especialmente em janeiro, estação 
pré-chuvosa”, disse Bristot.

No primeiro mês da estação 
chuvosa no semiárido potiguar 
choveu 24,5% acima do volu-
me esperado no Rio Grande do 
Norte, com 191.3mm observa-
dos, enquanto que o esperado 
era de 153.6mm. 

Os municípios com maiores 
volumes neste mês, por região, 
foram Poço Branco, no Agres-
te Potiguar, com 465,6 mm; São 

Francisco do Oeste, no Oeste Po-
tiguar com 434,1 mm, Parnami-
rim, na região Leste, com 408,6 
mm e Serra do Negra do Norte, 
na região Central, com 330,4 mm.

“A atuação da Zona de Con-
vergência Intertropical na região 
Nordeste e no RN foi um dos 
principais fatores para os bons 
volumes de chuva neste mês de 
março”, comentou Bristot.

De acordo com as análi-
ses, a previsão para os meses 
de abril, maio e junho de 2022 
é de volumes dentro da média 
esperada ou acima dela. Os vo-
lumes médios esperados, por 
região, são os seguintes: Leste 
Potiguar- 478.8mm, Oeste Poti-
guar- 323mm, Agreste Potiguar- 
278.9mm e Central- 215.9mm.

RN apresenta primeiro trimestre de chuvas 
acima do esperado, aponta Emparn
O MÊS DE MARÇO, PRIMEIRO DA ESTAÇÃO CHUVOSA DO SEMIÁRIDO POTIGUAR, REGISTROU CHUVAS 24,5% ACIMA DA MÉDIA

Balanço de março

Previsão meses 
de abril, maio e 
junho de 2022

(volumes médios 
observados - meses janeiro, 
fevereiro e março)
Oeste-397.5mm 
Central-304.2mm 
Agreste-228.5mm 
Leste- 298.6mm 
Estado- 326.3mm

 CHUVAS NO 
PRIMEIRO 
TRIMESTRE 

A população da cidade de 
Natal dependente de trans-
porte público vive dias difíceis 
com diversos pontos questio-
náveis na prestação do serviço 
na capital potiguar. A frota de 
ônibus, que nos últimos meses 
vêm sofrendo com constantes 
diminuições, parece não ser su-
ficiente para atender a demanda 
da maior cidade do RN. 

A principal esperança para se 
resolver esse problema é a reali-
zação do processo licitatório, que 
há anos é aguardado e prometido 
gestão após gestão, no entanto, 
nada de concreto aconteceu ain-
da. O ano de 2022 começou com 
grande expectativa sobre esse as-
sunto, com a Secretaria Municipal 
de Mobilidade Urbana (STTU) 
prometendo entregar o edital da 
licitação até o fim do primeiro tri-
mestre, ou seja, até 31 de março. 

O prazo estipulado pela 
STTU já se encerrou e nada de 

edital. O órgão justificou a de-
mora com a nova alta dos com-
bustíveis, que forçou uma mu-
dança nos termos da minuta, e 
por isso a entrega do documen-
to precisou atrasar. 

Os problemas recorrentes no 
transporte público local e a insis-
tente demora na realização da tão 
sonhada licitação movimentou a 
Câmara Municipal de Natal, que 
na última semana recebeu a se-
cretária da STTU, a engenheira 
Daliana Bandeira, que foi ao ple-
nário do Palácio Frei Miguelinho 
dar explicações sobre o serviço 
prestado na capital. 

Segundo a gestora, um novo 
prazo de mais de três meses é ne-
cessário para a finalização do pro-
cesso. A minuta do edital é aguar-
dada na pasta para que então seja 
encaminhada à Procuradoria Ge-
ral do Município, que por sua vez 
deve enviar o documento para 
finalização na Comissão de Lici-

Licitação do transporte deve demorar 
mais de três meses para ser finalizada
COM PREVISÃO PARA SER FEITA ATÉ O FIM DO PRIMEIRO TRIMESTRE DESTE ANO, O PROCESSO LICITATÓRIO FOI ADIADO SOB A 
JUSTIFICATIVA DE NOVAS ADEQUAÇÕES QUE PRECISAM SER FEITAS NO TEXTO EM DECORRÊNCIA DA ALTA DOS COMBUSTÍVEIS

Foto:Carlos Azevedo/Novo

Empresas de ônibus têm entregado linhas e diminuído a frota

tação, e por fim, o edital ser pu-
blicado. Após tudo isso é preciso 
um prazo de 45 dias para que as 
empresas interessadas no certame 
possam enviar propostas. 

“Estamos falando aqui de 
mais ou menos 105 dias até o pro-
cesso todo acontecer”, disse Da-
liana Bandeira, que compareceu 
à sessão ordinária da CMN no 
último dia 29 de março, por soli-

citação do vereador Milklei Leite 
(PV), presidente da Comissão de 
Transportes da Casa. 

Daliana Bandeira falou tam-
bém sobre as constantes reti-
radas de linhas e diminuição de 
frotas por parte das empresas 
prestadoras de serviço. Segundo 
a secretária, essas decisões estão 
sendo tomadas contrariando o 
recomendado pela STTU, que 

orienta manter o funcionamento 
pleno do serviço. 

“Apesar das nossas solicita-
ções, algumas linhas foram devol-
vidas, mas estamos trabalhando 
no sentido de suprir esta falta de 
atendimento a partir de outras li-
nhas que já existem, com adequa-
ções nos percursos, para que os 
usuários não fiquem sem o servi-
ço”, justificou Daliana.

O vereador presidente da 
comissão, Milklei Leite, desta-
ca que mesmo com as respostas 
da secretária Daliana Bandeira, a 
realização da licitação segue sem 
definição e com questionamentos 
ainda a serem sanados. “Continu-
amos sem respostas para a ques-
tão da licitação dos transportes. 
Segundo a secretária, haverá um 
prazo para o processamento dos 
trâmites legais que pode chegar 
até julho ou agosto. Ou seja, não 
há uma data definida para a reali-
zação da licitação”, disse..
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Menos de 10% dos adolescentes de 
16 e 17 anos do RN tiraram o título 
de eleitor para votar em 2022
DE ACORDO COM O IBGE, ESTADO TEM PELO MENOS 107 MIL PESSOAS ENTRE 16 E 17 ANOS, MAS 
APENAS 9.684 JOVENS DESSA FAIXA ESTÃO COM O TÍTULO EM DIA, SEGUNDO OS NÚMEROS DO 
TRIBUNAL REGIONAL ELEITORAL POTIGUAR, ATÉ O INÍCIO DO MÊS DE MARÇO
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Prazo final para quem deseja retirar o título de eleitor termina no dia 4 de maio

Foto:  Marcello Casal Jr. /Agência Brasil
Apenas 8,9% dos adolescen-

tes de 16 e 17 do Rio Grande do 
Norte já tiraram o título de elei-
tor e estão aptos a votar no pleito 
de outubro. É o que aponta um 
levantamento feito pelo NOVO 
Notícias com base em dados do 
Tribunal Regional Eleitoral do 
RN (TRE-RN) e do Instituto 
Brasileiro de Geografia e Estatís-
tica (IBGE). 

De acordo com a Justiça Elei-
toral potiguar, até o início de mar-
ço deste ano, período de referên-
cia com dados consolidados mais 
atualizado, 9.684 eleitores com 16 
anos ou 17 anos no estado já fize-
ram o título de eleitor. 

Esse número representa 8,9% 
da população projetada dessa faixa 
etária neste ano pelo Instituto Bra-
sileiro de Geografia e Estatística 
(IBGE), que é de 107.978 pessoas. 

O voto nessa idade é facultati-
vo para essa faixa etária no Brasil 
e obrigatório apenas depois dos 
18 anos. O prazo para quem dese-
ja retirar o documento termina no 
dia 4 de maio. A estudante Larissa 
Macedo, de 17 anos, aluna do cur-
so de informática do Instituto Fe-

O prazo para regularizar o título eleito-
ral, ou para solicitar a primeira via do do-
cumento a tempo de votar nas Eleições de 
2022, se encerra no dia 4 de maio. De acor-

do com o TRE-RN, nessa data, o cadastro 
eleitoral será fechado, conforme prevê a Lei 
das Eleições (Lei nº 9.504/97 – artigo 91).

Durante este período, pode ser feito 

a emissão da primeira via do título, bem 
como, inclusão do nome social, transfe-
rência, atualização ou regularização do 
título de eleitor.

O TRE-RN também relembrou 
que a coleta da biometria está suspensa, 
conforme estabelecido na Resolução nº 

23.615/2020 e confirmado pela Resolução 
TSE nº 23.667/2021. Portanto, quem está 
com o título em dia e quer apenas cadastrar 

a biometria não precisa buscar atendimento 
por enquanto. Essas pessoas poderão votar 
normalmente nas Eleições 2022.

Devido o período pandêmico da Co-
vid-19 que ainda estamos enfrentando, o 
TRE informou que  anto a primeira via 
do título, quanto a regularização, devem 
ser feitos via internet. 

Segundo o órgão, no site do TRE-
-RN há um destaque principal que leva 
o internauta até a página do Autoaten-
dimento do Eleitor. O jovem escolhe a 
opção TIRE SEU TÍTULO, preenche 
o formulário com suas informações e 

anexa os documentos solicitados. Após 
o preenchimento, é gerado protocolo 
para acompanhamento. Na sequência, os 
dados são enviados imediatamente para 
a Zona Eleitoral correspondente e, caso 
estejam todos corretos, após verificação 
pela equipe do cartório, as informações 
são encaminhadas para o Tribunal Supe-
rior Eleitoral para validação.

Havendo necessidade de ajustes 
nos dados, o cartório eleitoral entra-

rá em contato por e-mail ou WhatsA-
pp para a complementação. Por isso, 
o TRE-RN reforça a importância do 
preenchimento correto das informa-
ções solicitadas no requerimento para 
agilizar o atendimento.

Na página do Autoatendimento 
também é possível acompanhar o an-
damento da solicitação, imprimir o 
título, solicitar transferência, incluir 
nome social e outros serviços.

Prazo Final

Biometria

Como fazer

RENATO GUERRA
Professor, Mestre em Direito 
pela UFRN e Advogado do 
Carvalho, Costa, Guerra & 
Damasceno Advocacia (renato-
guerra@ccgd.adv.br)

EM TRAMITAÇÃO: 
A POLÍTICA 
ESTADUAL DO 
DESENVOLVIMENTO 
CIENTÍFICO, 
TECNOLÓGICO E DE 
INOVAÇÃO DO RN

Começou a tramitar no 
Poder Legislativo o Projeto 
de Lei Complementar que 
institui a Política Estadual do 
Desenvolvimento Científico, 
Tecnológico e de Inovação 
(PEDCTI/RN) e, também, or-
ganiza o Sistema Estadual de 
Ciência, Tecnologia e Inova-
ção (SECTI/RN). 

Enviado pelo Governo do 
Estado ainda no mês passado, 
essa Política foi o segundo 
projeto do Executivo levado 
à Assembleia Legislativa em 
2022, o que já demonstra que 
esse é um dos temas mais im-
portantes para o ano para a 
gestão pública! 

Na motivação a relevância 
do Projeto fica ainda mais cla-
ra, quando a instituição dessa 
política visa a criação e o for-
talecimento de ambientes pro-
motores de inovação. O Rio 
Grande do Norte precisa se 
manter na vanguarda de mo-
vimentos desenvolvimentistas, 
e a aprovação dessa Política é 
muito aguardada. 

A promessa é viabilizar 
maior competitividade nos 
setores produtivos e moder-
nizar a própria Administra-
ção Pública; simplificar pro-
cedimentos para gestão de 
projetos de ciência, tecnolo-
gia e inovação; reduzir as de-
sigualdades entre as regiões 
do nosso Estado; incentivar a 
contratação, pela Administra-
ção Pública, de soluções ino-
vadoras elaboradas e desen-
volvidas por startups; entre 
outros objetivos desafiadores. 

A Política, através da orga-
nização de um Sistema, reu-
nirá diversos órgãos e entida-
des, e será subsidiada pelo já 
existente Fundo Estadual de 
Desenvolvimento Científico e 
Tecnológico (FUNDET), de 
modo que a aprovação do Pro-
jeto permitirá uma melhor ges-
tão de recursos voltados para o 
custeio de pesquisas, estudos, 
parques tecnológicos e, ainda, 
para a concessão de emprésti-
mos e incentivos fiscais – com 
um destaque para as startups 
e empreendedores individu-
ais. São muitas novidades, que 
anunciam um futuro de inova-
ção e desenvolvimento, vamos 
acompanhar!

deral do Rio Grande do Norte 
(IFRN), que está realizando os 
procedimentos para tirar seu tí-
tulo, comentou sobre a impor-
tância de participar das eleições 
em 2022 e decidir por meio do 
voto, os rumos do país e da so-
ciedade brasileira. 

“Está faltando apenas alguns 
documentos, entretanto, não 
quero mais adiar. Assim que eu 
tiver com tudo pronto, já quero 
fazer meu título, porque quero 

muito votar nas eleições desse 
ano, pois é um momento que 
julgo muito importante para de-
finir o futuro do meu pais e da 
sociedade”, disse Larissa. 

A vereadora pelo município 
de Natal, Brisa Bracchi (PT-
-RN), que foi a mulher mais 
jovem da história da capital 
potiguar eleita para a Câmara 
de Vereadores, com apenas 22 
anos, também opinou sobre os 
motivos da baixa adesão dos 

jovens em tirar o título para as 
eleições de 2022. 

“No último período viven-
ciamos ondas tanto de crimina-
lização quanto de descrédito da 
política. Eu avalio que esses dois 
elementos são centrais para re-
flexão do porquê dos jovens não 
estarem realizando em maior 
proporção o alistamento eleito-
ral. Foi construída uma narrativa 
que a política, os políticos não 
prestam”, pontuou Brisa. 
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@diegonegrellos
DIEGO NEGRELLOS

A banda SPGD no programa Sabadão Tropical com Pri 
Freire e Lamonier Araújo. Neste sábado (9), elas se apre-
sentarão no aniversário de 12 anos do Casanova

Luan Estilizado, Rai Saia Rodada e Zezo Potiguar 
juntinhos no projeto “À Vontade”. (Diego Edições)

GARGALHADA
Eri pinta Johnson borda é uma comédia divertidíssima escrita e 
interpretada pelo ator Eri Johnson, com a intenção de pintar e bordar 
com o seu público, através de uma completa interatividade entre 
todos. Com produção da Jorge Elali Produções a comédia chega a 
Natal no dia 09 de abril, em única apresentação, no Teatro Riachuelo. 

SOL E POESIA
A esquina do continente, São Miguel do Gostoso (RN), terá uma 
programação cultural variada entre os próximos dias 27 e 29 
de maio. A Juriti Produções promove a 2a Edição do Festival 
Literário de Gostoso (FLIGOSTOSO) com lançamento de 
livros, mostras, saraus e conversas com autores. As atividades 
vão envolver também outras expressões artísticas como música, 
teatro e circo, mas sempre fazendo conexões com a literatura. 

SUCESSO
A criançada pode se preparar para enlouquecer e o papais e mamães 
também! A coluna conta em primeira mão uma novidade que promete 
causar. Com mais de 37 milhões de inscritos no Youtube, Lucas 
Netto vai apresentar seu novo show ainda neste semestre em Natal, 
a apresentação deve acontecer na Arena das Dunas no mês de maio.  

SHOWS
Mais dois grandes sucessos no Brasil, devem desembarcar em 
Natal ainda esse ano, trata-se do projeto Irmãos com Alexandre 
Pires e Seu Jorge, e a turnê Cabaré com Leonardo e Bruno & 
Marrone. Ambos os shows devem acontecer na Arena das Dunas. 

TRIO
O projeto À Vontade com Luan Estilizado, Rai 
Saia Rodada e Zezo estreou no último sábado em 
Monteiro, na Paraíba. O público que lotou o show e curtiu a 
apresentação do melhor do forró com os três artistas, aprovou a 
iniciativa. O objetivo é que o “À Vontade” ganhe uma turnê com 
shows em várias capitais e também no interior.

Diminuição do fluxo de pessoas 
nas principais ruas e avenidas, lojas 
vazias ou com baixo movimento e 
diversas empresas fechadas; esse é o 
atual cenário do berço do comércio 
natalense: a Cidade Alta.  

Dados da Junta Comercial do 
Rio Grande do Norte (Jucern) 
apontam que, em 2011, haviam 
2.581 empresas ativas no bairro. 
Onze anos depois, esse número caiu 
para 2.043 - entre empresas de servi-
ço, comércio, indústria, e segmentos.  

Raimunda Ferreira, mais co-
nhecida como Fátima, é morado-
ra da região há quase 50 anos. Para 
ela, a diminuição da movimenta-
ção na Cidade Alta nos últimos 
anos impressiona. “Todo dia, toda 
hora, eu estou aqui no Centro. E 
a movimentação diminuiu muito. 
Muitas lojas estão fechando. An-
tes, a gente fazia tudo por aqui: 
compras, pagamentos... Agora, 
não mais. Temos que ir ao sho-
pping pra fazer isso. Ontem eu 
estava passando por aqui e pen-
sando: ‘Meu Deus, o que era isso 
aqui que a gente não podia andar, 
e hoje é limpa, limpa’”, disse.  

O empresário Delcindo Mas-
cena atua há mais de 30 anos no 
Centro de Natal. Ele relata que 
presenciou a época do comércio 
pulsante no bairro mais antigo 
da capital. “Acompanhei tudo de 
bom e maravilhoso no Centro, 
onde tinha os maiores movimen-
tos, onde as pessoas vinham fazer 
compras e onde toda a população 
da cidade vinha passear. Naque-

la época não tínhamos shopping 
center. O shopping era o Centro, 
onde tinha as melhores lojas, ti-
nha tudo”, relatou.  

Francisca Costa tem 60 anos e 
há 18 vende tapioca em um carrinho 
de lanches na avenida Rio Branco, 
em frente a uma loja de departa-
mento que fechou recentemente. 
“Depois que essa loja fechou, a 
movimentação caiu muito. Antes eu 
vendia 60 tapiocas por dia. Hoje eu 
vendo umas 30. Caíram pela meta-
de, as vendas”, disse a comerciante. 

Segundo Delcindo Mascena, 
um dos motivos para essa ‘deban-
dada’ de pessoas e estabelecimen-
tos da Cidade Alta é a retirada de 
secretarias municipais do bairro, 
como a da Saúde e a da Educação.  

“Quando elas eram aqui, cada 
uma gerava cerca de 100 a 300 
empregos diretos no bairro. Além 
disso, milhares de pessoas vinham 
resolver problemas nessas secre-
tarias. Então, isso gerava movi-
mentação, emprego e renda no 
comércio. Essa saída de algumas 
empresas ultimamente é porque 
não tem venda, não tem movi-
mento, e não tem como o empre-
sário sustentar a sua empresa sem 
vender”, relatou o empresário.  

De acordo com a Federação 
do Comércio de Bens, Serviços 
e Turismo do RN (Fecomércio 
RN), o processo de declínio co-
mercial na Cidade Alta nos últi-
mos anos vem acontecendo em 
razão de uma série de fatores. 
Entre eles: as limitações do anti-

go Plano Diretor de Natal, a di-
minuição do fluxo de residentes, 
o crescimento de outros centros 
comerciais na cidade e a dura crise 
desenvolvida pela pandemia.  

“A Fecomércio, em parceria 
com outras entidades, tem apoia-
do ações no bairro e trabalhado 
em um projeto de Revitalização 
da Ribeira e da Cidade Alta, que 
é liderado pela Prefeitura. Enten-
demos que, com o Novo Plano 
Diretor, há um grande potencial 
para resgate desta área, que se 
torna mais atrativa para novos 
negócios e investimentos”, disse a 
Fecomércio.  

Em abril de 2021, a Prefeitura 
do Natal iniciou um processo de 
readequação de algumas calçadas 
da capital, entre elas as da avenida 
Rio Branco. As intervenções con-
templam a ampliação das calçadas, 
com substituição do pavimento 
por placas de concreto, arboriza-
ção, ciclovia e acessibilidade. O 
objetivo, de acordo com o Execu-
tivo, é melhorar a mobilidade de 
quem caminha pela cidade.  

O prazo inicial para a execu-
ção da obra era de 120 dias. Um 
ano depois, o serviço ainda não 
foi concluído. Os comerciantes 
aguardam ansiosos por essa finali-
zação. “Eu creio que essa obra nas 
calçadas vai dar uma levantada no 
movimento. As calçadas aqui não 
prestavam. Eram todas quebra-
das, destruídas. Essa obra é muito 
importante pro Centro da cida-
de”, disse dona Francisca Costa.

Debandada de lojas e 
órgãos públicos diminui
fluxo de consumidores 
na Cidade Alta 
SEGUNDO A FECOMÉRCIO, DECLÍNIO DO COMÉRCIO NO CENTRO DEVE-
SE ÀS LIMITAÇÕES DO ANTIGO PLANO DIRETOR DE NATAL, A DIMINUIÇÃO 
DO FLUXO DE RESIDENTES, O CRESCIMENTO DE OUTROS CENTROS 
COMERCIAIS NA CIDADE E A DURA CRISE DESENVOLVIDA PELA PANDEMIA

Reprodução

Muitas lojas têm fechado suas portas no comério do bairro, deixando um cenário de abandono

Foto: Carlos Azevêdo/NOVO Notícias
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Pela quarta vez no ano, América 
e ABC se encontrarão no Campe-
onato Potiguar 2022. Desta vez, o 
Clássico-Rei definirá o campeão do 
segundo turno do estadual. Dono 
da melhor campanha do returno, o 

América terá a vantagem de jogar em 
casa e do empate para ser campeão 
diante do rival. Em caso de vitória 
do time alvinegro, o ABC será cam-
peão direto, por já ter conquistado 
o primeiro turno da competição. O 

jogo está marcado para a próxima 
quarta-feira (6), com horário a ser 
definido pela Federação Norte-rio-
-grandense de Futebol (FNF), na 
Arena das Dunas, com presença ape-
nas do torcedor americano.

Em um duelo difícil no Frasquei-
rão, no último sábado (2), o ABC des-
pachou o Potiguar de Mossoró por 1 a 
0 e confirmou vaga na final do segun-
do turno do Campeonato Estadual. O 
gol que colocou o Alvinegro na deci-
são foi marcado pelo meia e capitão 
Allan Dias, artilheiro do Campeonato 
Potiguar, que balançou as redes pelo 

segundo jogo consecutivo. 
Apesar da vitória, o Mais Querido 

não teve vida fácil diante dos mosso-
roenses, que precisavam da vitória para 
seguir na competição. O ABC, que tam-
bém se classificava com um empate, 
criou boas oportunidades no primeiro 
tempo, mas não conseguiu marcar. Na 
etapa final, no entanto, o Alvinegro 

desencantou e decidiu a semifinal. Aos 
oito minutos do segundo tempo, Fábio 
Lima chutou cruzado, Wadson deu re-
bote e Allan Dias finalizou duas vezes 
para marcar o gol decisivo.

Após ficar em vantagem, o ABC 
até criou mais oportunidades, porém 
não conseguiu caprichar na hora de fi-
nalizar e o jogo terminou 1 a 0.

O América confirmou o seu favo-
ritismo e goleou a equipe do Globo 
por 4 a 1, neste domingo (3), na Are-
na das Dunas. Com gols de Rodrigo, 
Téssio e Araújo (2), o alvirrubro ga-
rantiu a vantagem de jogar por um 
empate e com o apoio do seu tor-
cedor, na finalíssima marcada para a 
próxima quarta-feira (6). 

Apesar de um início de jogo equili-
brado, o alvirrubro controlou boa par-
te das ações ofensivas da partida. Aos 
24 minutos, a equipe da Rodrigues Al-
ves tomou as rédeas do confronto e 
Rodrigo abriu o placar. Eduardo Bahia 
foi afastar a bola, mas chutou em cima 
do jogador americano e marcou o gol. 

No início do segundo tempo, Tés-

sio ampliou a vantagem em um bonito 
chute no ângulo do goleiro. Já o tercei-
ro foi marcado por Araújo após tabela 
com Wallace Pernambucano e num 
arremate certeiro. 

O Globo ainda diminuiu com An-
derson na reta final da partida. Contu-
do, Araújo, cobrando falta, fechou o 
placar em 4×1. 

O América já registrou mais de 
mil ingressos vendidos para a final do 
segundo turno do Campeonato Po-
tiguar. As entradas começaram a ser 
comercializadas neste domingo (3), a 
partir das 18h. América e ABC, dispu-
tarão o título do returno do estadual, 
na próxima quarta-feira (6), com horá-
rio a ser definido pela Federação Nor-
te-Rio-Grandense de Futebol (FNF), 
na Arena das Dunas, com presença 

apenas do torcedor americano.
A expectativa da diretoria ame-

ricana, em contato com o NOVO 
Notícias, é que sejam vendidos até 
o grande dia da finalíssima, cerca de 
20.000 ingressos. Caso se confirme, 
o time alvirrubro bateria seu pró-
prio recorde no estadual, que foi de 
10.782 torcedores, diante do ABC, 
na 5ª rodada do returno. 

Após a semifinal, contra o Globo, 

o América ultrapassou o ABC na me-
lhor média do Campeonato Potiguar. 
O Alvirrubro colocou em média, 
3.313 torcedores por partida, enquan-
to o ABC, levou aos estádios uma mé-
dia de 2.625 torcedores por jogo. 

Os ingressos para esta partida já 
estão à venda no site do complexo 
multiuso – www.arenadunas.com.
br – até às 17h do dia do jogo. Aber-
to 24 horas.

América e ABC vencem e 
farão a final do 2º Turno
ALVIRRUBRO ESTÁ A UM EMPATE DO TÍTULO DO RETURNO DO CAMPEONATO 
POTIGUAR; EM CASO DE VITÓRIA DO ALVINEGRO, O MAIS QUERIDO É CAMPEÃO 

Foto: Canindé Pereira/América FC

Com gols de Rodrigo, Téssio e Araújo (2), o alvirrubro garantiu a vantagem de jogar por um empate

Alvinegro despachou o Potiguar de Mossoró

América goleou e garantiu vantagem

Mais de mil ingressos já foram vendidos

Diego Breno 
TOQUE DE LETRA

PRAZER, DIEGO BRENO! 
Salve, salve! Tudo bem? Antes de qualquer coisa, 
queria dizer que é com enorme satisfação que re-
tomo minha caminhada no jornalismo esportivo, 
dessa vez por aqui. Talvez aquele garoto que so-
nhava em apenas querer trabalhar e falar de es-
portes nunca imaginasse que estaria assinando 
uma coluna esportiva, num local tão importan-
te, como o Novo Notícias. Agradeço demais os 
trabalhos que tive na TV, no rádio, em portais e 
até em obras literárias. A soma disso se resulta na 
felicidade, na satisfação e na honra de assinar o 
primeiro Toque de Letra. 

DEU À LÓGICA!
Convenhamos que se alguém esperava uma fi-
nal de Copa RN diferente que não fosse ABC e 
América certamente não estava acompanhando 
o Campeonato. As duas melhores equipes dispu-
tando a vaga na final e ainda jogando em casa não 
daria outra. Agora nos resta esperar se na próxi-
ma quarta-feira (06) o América conquista e segue 
para mais dois jogos ou se o ABC determina o fim 
do Torneio.

DEU À LÓGICA! (2)
Se olharmos ainda mais a classificação geral do 
Campeonato Potiguar, a desproporção que ABC e 
América colocaram na competição – praticamen-
te mais que o dobro da pontuação em relação ao 
terceiro colocado – comprova essa lógica.  ABC 
possui de momento 40 pontos, enquanto o Amé-
rica tem 39 pontos. O terceiro colocado, o Poti-
guar de Mossoró, ostenta apenas 18 pontos.

TORCIDA ÚNICA?
Logo após a confirmação do América na final 
da Copa RN, o ex-presidente do alvirrubro, Le-
onardo Bezerra, indagou através do Twitter: “Já 
podemos falar em torcida única nas próximas 3 
partidas do campeonato estadual?”. A verdade é 
que não se sabe muito bem sobre este assunto, 
visto que foi adotada essa questão desde o clássico 
na final da Copa Cidade do Natal. Para a final da 
Copa RN, o Ministério Público e Policia Militar 
irão se reunir nesta segunda-feira (04) para defi-
nir se teremos mais um clássico de torcida única

É COPA DO MUNDO, AMIGO! 
Na última sexta-feira (01) foi realizado o sorteio 
da Copa do Mundo. Sobre o grupo do Brasil pos-
so dizer sem medo que não é nem fácil, muito me-
nos difícil. Adjetivo como um “Grupo Chato”. A 
Sérvia tem bons jogadores e é bem treinada pelo 
Dragan Stojkovic. Além disso, os sérvios manda-
ram Portugal para a repescagem nas eliminatórias 
europeias. Já a Suíça eliminou simplesmente os 
atuais campeões (França) da Eurocopa do ano 
passado e tem um estilo que deixa o jogo bem 
truncado. Talvez a Seleção de Camarões seja “a 
mais fraca” no sentido de oferecer grandes ris-
cos. Mas seleções africanas sempre dão trabalho a 
qualquer time, principalmente no fator físico. 

VALEU NATAL! 
Na última quinta-feira (31), o time de vôlei Fun-
vic Educacoin Natal deu adeus a Superliga ao ser 
derrotado pelo tradicional – e sempre favorito 
ao título – Fiat/Gerdau/Minas, fechando a série 
em 2x0. No entanto, é necessário parabenizar 
todo time pela bela campanha e por colocar a re-
gião Nordeste, pela primeira vez na história, nos 
playoffs da competição.

VALEU NATAL! (2) 
Mesmo com um horário considerado tarde para 
o trabalhador, os natalenses não quiseram nem 
saber e apoiaram o time desde o primeiro até o 
último jogo, sempre lotando os ginásios Nélio 
Dias – que sediou o primeiro turno – e Palácio 
dos Esportes – que foi palco do returno. Que esse 
apoio continue crescendo cada vez mais na próxi-
ma temporada.
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